
Gemeinde Graal-Müritz                      Graal-Müritz, 16.11.2022 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Schulen, Sport, Kultur, Soziales, Senioren 

 und Wohnungswesen in der Kindertagesstätte „Kinderland“, Bahnhofstr. 13, 

 18181 Graal-Müritz am 20.10.2022 um 18.30 Uhr 

 

Beginn: 18.30 Uhr               Ende: 20.45 Uhr  

 

Anwesend:   SE Herr Lehmann 

GV Frau Fischer  

GV Frau Lübke  

GV Herr Witt 

GV Herr Steiner-McCall  

SE Frau Burmeister 

SE Herr Kay Kröppelien 

 

Gäste:   GV Herr Fridfof Behrens 

   GV Herr Thomas Kröppelien 

   GV Herr Görg Griese     Bürgervorsteher 

   Frau Lundschin     ASB 

   Frau Meyer      Kita-Leiterin 

   Frau Schwigon     Kita- Leitung 

   Frau Kienitz und Frau Koch    Elternrat Kita 

   weitere Eltern 

 

von der   

Verwaltung:  Frau Dr. Chelvier   

 

Protokoll:   Frau Vanselow 

TOP 1  

Der Vorsitzende Herr Lehmann eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden 

und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 7 von 7 Mitglieder sind zur Sitzung erschienen. 

Die Unterlagen sind allen Mitgliedern form – und fristgerecht zugegangen. 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

        (JSS v. 20.10.2022 TOP 1) 

 
T a g e s o r d n u n g 

Öffentlicher Teil: 
1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Annahme der Tagesordnung 
2. Protokollkontrolle vom 15.09.2022 
3. Vorstellung der neuen pädagogischen Konzeption der Kita des ASB gGmbH 

Küstenkinder 
4. Info zum Gespräch mit dem GF ASB LV zu deren Einrichtungen in unserer Gemeinde 
5. Bürgertreff „Onkel Bräsig“ – Jahresbericht und Auswertung 2021 sowie 

Halbjahresbericht 2022                  



6. Stand zur Prüfung der Punkte Bürgerbus vom September der AG Verkehr 
7. Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder   

 
Geschlossener Teil: 

8. Weitere Verfahrensweise Heimatmuseum                 
9. Wohnungsangelegenheiten                                
10. Sonstige Mitteilungen und Anfragen  

 
Öffentlicher Teil     
TOP 2 Protokollkontrolle vom 15.09.2022 

Die Sitzungsniederschrift vom 15.09.2022 wird beschlossen. 

Abstimmungsergebnis: 4 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen  

        (JSS v 20.10.2022 TOP 2) 

 
TOP 3 Vorstellung der neuen pädagogischen Konzeption der Kita des ASB gGmbH 
Küstenkinder 
Die Bereichsleiterin ASB Küstenkinder Frau Lundschien und die Kita-Leiterin Frau Meyer 
stellen den aus 16 Grundsätzen bestehenden Entwurf des pädagogischen Konzeptes vor. Das 
Konzept bildet die Arbeitsgrundlage für die Umsetzung des Bildungsauftrages in der Kita laut 
pädagogischem Konzept des Landes M-V und untersteht laufenden Veränderungen. 
Über die Dauer des Aufenthaltes eines Kindes in der Kita wird ein Profolio erstellt und die 
Entwicklung des Kindes dokumentiert. 
Die Kita-Leitung wird regelmäßig geschult. Die Weiterbildung der Erzieher erfolgt unter 
anderem in den Teamsitzungen. Elterngespräche zur Entwicklung der Kinder sollen 
regelmäßig durchgeführt werden.  
Bezüglich der Umsetzung des Konzeptes gibt es Wortmeldungen der anwesenden Eltern. 
Die Mitglieder des Ausschusses gewähren den Zuhörern einstimmig die Zwischenfragen zum 
Konzept. 
Die Anfragen der Eltern sind umfangreich und gehen von nicht geführten Gesprächen mit 
den Eltern bis zur Erhöhung der Essenpauschale einschließlich neuem Vertrag der 
Essenversorgung. 
Der Vorsitzende Herr Lehmann bietet den Eltern an, diese Probleme außerhalb der Sitzung 
mit dem Elternrat zu besprechen. Bezüglich der neuen Verträge für Essenversorgung der 
Kinder erklärt Herr Lehmann sich bereit, ein Gespräch mit dem ASB und dem Elternrat zu 
moderieren. 
Frau Meyer informiert, dass die Gestaltung der Räume eine wichtige pädagogische 
Bedeutung beinhaltet und aufgrund der Schließung des Käsehauses die Raumsituation 
schwierig ist. 
Voraussichtlich zum Februar 2023 soll das Containerproblem geklärt und somit die 
Raumproblematik gelöst werden. 
Frau Meyer stellt der Verwaltung den Konzeptentwurf und die Elternbroschüren zur 
Verfügung. 
        (JSS v. 20.10.2022 TOP 3) 
 
TOP 4 Info zum Gespräch mit dem GF ASB LV zu deren Einrichtungen in unserer Gemeinde 
Herr Lehmann berichtet über das Gespräch vom 28.08.2022 mit dem ASB-Landesverband 
Über das Pflegeheim „Lindenhof“. Die 3. Etage wurde freigezogen und wird zurzeit wegen 
Fachkräftemangel nicht mehr zur Pflege genutzt. Die Räumlichkeiten werden zur 



Unterbringung und Ausbildung von 4 vietnamesischer Pflegehelferinnen genutzt. Eine 
eventuelle erneute Nutzung zur Pflege wird nicht ausgeschlossen.  
Das Pflegeheim ist zu 100 % belegt.    
Für 2023 sind Renovierungsarbeiten geplant. 
 
Ein Gespräch mit den Leitungen der Pflegeeinrichtungen „Lindenhof“ und „Strandperle“, 
sowie die Nutzung der Pflegeheime als Sitzungsort wird vorgeschlagen. 
 
         (JSS v. 20.10.2022 TOP 4) 
 
TOP 5 Bürgertreff „Onkel Bräsig“ – Jahresbericht und Auswertung 2021 sowie 
Halbjahresbericht 2022 
Der Jahresbericht und die Auswertung 2021 sowie der Halbjahresbericht 2022 wird zur  
Kenntnis genommen. Es werden keine Fragen und Anmerkungen gestellt. 
         (JSS v. 20.10.2022 TOP 5)
                  
TOP 6 Stand zur Prüfung der Punkte Bürgerbus vom September der AG Verkehr 
Herr Steiner-McCall schildert noch einmal die Möglichkeit ein kleineres Fahrzeugmodell 
(Bürgermobil, Caddy) zu leasen. Die Leasingrate und die Versicherung wären für ein 
Fahrzeug diese Größer finanzierbar. Das Einholen eines Angebotes wird angestrebt.  
Frau Dr. Chelvier wird darüber hinaus ein Gespräch mit dem Betreiber der TUKI-Bahn Herrn 
Plottka führen, in dem die Möglichkeit der Nutzung der TUKI-Bahn für den innerörtlichen 
Verkehr auch außerhalb der Saison geklärt werden soll. Herr Steiner-McCall möchte gerne 
daran teilnehmen. 
         (JSS v. 20.10.2022 TOP 6) 
  
TOP 7 Anfragen und Informationen der Zuhörer und Ausschussmitglieder  
Die anwesenden Eltern äußern erneut ihren Unmut über den neuen Vertrag der 
Essensversorgung der Kinder in der Kita ohne Kündigung des bestehenden Vertrages   
und über die fehlende Kommunikation der Kita -Leitung Frau Meyer und der Bereichsleiterin 
Frau Lundschien.   
Herr Lehmann verweist erneut auf die Möglichkeit einen Aussprachetermin im November 
unter Vermittlung des Sozialausschusses und bittet die Eltern als Gesprächsgrundlage einen 
Fragekatalog zu erstellen. 
         (JSS v. 20.20.2022 TOP 7) 
Ende des öffentlichen Teils. 
 
 


